

## *Fundaciones franciscanas en la provincia de Albacete*

Por Vicente Carrión Íñiguez\*

**E**N el S. XIII nacen las llamadas Órdenes Mendicantes entre las que destacan los Predicadores o Dominicos y los Franciscanos; el nuevo fraile tendrá que lanzarse a la calle a predicar a las masas en lugar de orar en retiro.

Los Franciscanos fundados por el italiano Francisco de Asís en 1210, según otros en 1209, dentro del inicial abandono del mundo, dejaron de lado la formación intelectual, en provecho de una devoción y un amor de Dios que encuentra una vía de acceso a la naturaleza creada por Él.

Buscan su asiento, no en la soledad del campo como los Benedictinos o Cistercienses, sino en las afueras de las ciudades. Su ideal era: pureza total, pobreza total y alegría total en la paz. El púlpito, el confesionario, la enseñanza y la educación constituían su actividad principal.

Los Franciscanos llegan a España hacia 1225, con la idea de ir a predicar a Marruecos, se asientan en nuestro país, fundan numerosos conventos que dan lugar a la formación de la provincia franciscana de España en 1217.

Hacia 1260 se funda la Custodia de Murcia de Castilla, que en 1520 es elevada a categoría de provincia franciscana cambiando su nombre por el de Provincia Carthaginensis, y es en el ámbito de esta provincia franciscana donde se va a enmarcar nuestro estudio, sobre estos religiosos, en la provincia de Albacete.

---

\* VICENTE CARRIÓN ÍÑIGUEZ, nacido en Albacete, es Licenciado en Filosofía y Letras (Sec. Historia y Geografía) y Profesor Agregado de Bachillerato. Miembro de la Asociación Hispánica de Estudios Franciscanos, ha realizado diversos estudios sobre los Franciscanos en la provincia de Albacete.

---